
  

 
 

 
Protokoll der ordentlichen Generalversammlung des NQVB-H vom 08. April 2019 
 
Anwesende: Vorstand: 
  Urs Jungo (Präsident) 
  Peter Bollag (neu in den Vorstand zu wählen 
  Karin Sartorius 
  Barbara Widzgowski 
  Roland Werner 
  Neben dem Vorstand sind 29 Mitglieder anwesend. 
 
Entschuldigt: schriftlich abgemeldet haben sich vor der GV: 

Madeleine und Franz Grolimund, Daniel Hofer, Suzanne Zehntner, Eva Breu, 
Marie-Antoinette Bucher, Aglaia Kellerhals, Elisabeth Braun, Danaé von Orelli 
 

Ort und Zeit: Gemeindesaal St. Marien, 19.30h – 20.45h 
 
Protokoll: Barbara Widzgowski 

 
Traktanden: 
 

1. Begrüssung und 
Begrüssung des Gastes Frau Alexandra Maier, Kantonspolizei Basel-Stadt 

2. Wahl der Stimmenzähler/innen 
3. Protokoll der ordentlichen GV vom 08. Mai 2018 
4. Jahresbericht 2018 und Ausblick auf 2019 
5. Wahlen 
6. Jahresrechnung 2018 
7. Bericht der Kontrollstelle 
8. Budget 2019 
9. Mitgliederbeitrag 
10. Allfällige Anträge der Vereinsmitglieder 
11. Diverses 

 
1. Begrüssung 

Urs Jungo begrüsst die anwesenden Mitglieder des NQVB-H. Besonders begrüsst er 
Frau Alexandra Maier, die seit Dezember 2018 die Ansprechpartnerin der Polizei für die 
QuartierbewohnerInnen ist. Frau Maier stellt sich vor und weist auf die bevorstehende 
Veranstaltung am 09.05.2019 im Igelsaal (Kannenfeldpark) zum Thema IT-Sicherheit 
hin. Sie geht auf einige Fragen der Anwesenden bezgl. Ampelführung im Bereich der 
Pauluskirche ein. Frau Maier betont, dass sie telefonisch erreichbar ist für alle Fragen 
bezgl. Sicherheit der Quartierbevölkerung. Sie wird mit Applaus verabschiedet. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Roland Werner und Dieter Rohr stellen sich als Stimmenzähler zur Verfügung. 
 

3. Protokoll der ordentlichen GV vom 08. Mai 2018 
Das Protokoll wird zur Genehmigung vorgeschlagen. Es gibt keine Ergänzungen zum  

            Protokoll und es wird genehmigt. 
 
 



  

 
 

 
4. Jahresbericht 2018 und Ausblick 2019 

Annette Bertrams stellt den Jahresbericht 2018, der den Mitgliedern im Versand im März 
2019 zugestellt wurde, vor. Sie geht dabei auf neue Projekte des NQVB-H ein und 
erwähnt im Besonderen: den SaisonMARKT auf dem Rütimeyerplatz, der im September 
2018 erstmalig durchgeführt wurde und grossen Anklang fand. Die Website des Vereins 
wurde mit grossem Einsatz von Roland Werner neu gestaltet. Johanna Gloor-Bär und 
Madeleine Grolimund bauen die überflüssig gewordene Telefonzelle am Bundesplatz zu 
einer Bücherkabine um. Ein neues Projekt „Interkultureller Dialog – zu Besuch bei..“ 
unter der Leitung von Annette Bertrams bietet im Jahr 2019 Besuche bei religiösen 
Organisationen an.  
Barbara Widzgowski stellt kurz die kommenden Veranstaltungen des NQVB-H vor, die 
den Mitgliedern auf den üblichen Kanälen bekannt gemacht werden. Sie weist besonders 
auf eine Infoveranstaltung am 14.05.2019 zum Thema „Niederflurcontainer“ zur 
Abfallbeseitigung hin. Das Bachlettenquartier ist von Seiten des BVD vorgesehen als 
Pilotprojekt für die Niederflurcontainer ab Januar 2020. Auf der Veranstaltung am 
20.06.2019 wird Herr Dominik Egli, Leiter kantonale Abfallentsorgung, über das Projekt 
informieren. Einige Mitglieder bekunden ihren Unmut über dieses Pilotprojekt. 
 

5. Wahlen 
Urs Jungo weist darauf hin, dass einer der Revisoren, Herr Andreas Stöcklin, sein Amt 
per 2021 niederlegen wird. Er fragt die anwesenden Mitglieder, ob jemand dieses Amt 
übernehmen möchte. Im Anschluss an die Versammlung meldet sich Herr Peter Lenz 
dafür. Er wird auf der GV 2020 zur Wahl als Revisor vorgeschlagen werden und 
probeweise an der Revision für das Jahr 2019 teilnehmen. 
Annette Bertrams hatte eigentlich vor, als Vorstandsmitglied zu kandidieren. Das Projekt 
„interkultureller Spaziergang“ ist sehr arbeitsintensiv, weshalb sie von einer Kandidatur 
für den Vorstand absehen möchte. Sie wird weiterhin aktives Mitglied im Verein sein. 
Peter Bollag stellt sich kurz vor und bekundet seine Absicht, aktiv im Vorstand zu 
arbeiten. Er wird per Akklamation gewählt. 
Urs Jungo (Präsident), Karin Sartorius, Barbara Widzgowski und Roland Werner werden 
per Akklamation als Vorstandsmitglieder bestätigt. 
 

6. Jahresrechnung 2018 
Urs Jungo stellt die Jahresrechnung 2018 vor. Er geht dabei auf einige Punkte gesondert 
ein: die Einnahmen durch Mitgliederbeiträge sind gegenüber dem Budget 2018 um ca. 
CHF 2‘500.- höher, was mit der Erhöhung der Beiträge auf der GV 2018 
zusammenhängt. Der erste SaisonMARKT auf dem Rütimeyerplatz war nicht budgetiert 
und führte zu einer Budgetüberschreitung von CHF 1‘000.-. Ansonsten konnte das 
Budget weitestgehend eingehalten werden. Die Rechnung weist einen Verlust von CHF 
2‘859.13 aus; der Vermögensstand des Vereins lag am 31.12.2018 bei CHF 61‘540.82.  
 

7. Bericht der Kontrollstelle 
Andreas Stöcklin verliest den Revisionsbericht, in dem eine Übereinstimmung der 
Jahresrechnung mit der Bilanz und eine ordentliche Führung der Rechnung bestätigt 
werden. Er empfiehlt der GV die Annahme der Rechnung und die Decharge-Erteilung für 
den Vorstand. Die Rechnung wird von den anwesenden Mitgliedern ohne  
Gegenstimmen und Enthaltungen einstimmig angenommen. 
 
 
 



  

 
 

8. Budget 2019 
Urs Jungo stellt das Budget 2019 vor. Es wird einstimmig ohne Gegenstimmen und 
Enthaltungen angenommen. 
 

9. Mitgliederbeiträge 
Die Mitgliederbeiträge bleiben konstant (Einzel: CHF 30, Familien: CHF 40, Firmen: 
CHF 55). 
 

10. Anträge von Vereinsmitgliedern 
Es liegen der GV keine Anträge von Vereinsmitgliedern vor. 
 

11. Diverses 
Karin Sartorius, die im Vorstand das Ressort Quartiers- und Verkehrsentwicklung 
betreut, stellt einige Projekte vor: Umgestaltung Wielandplatz: es gibt eine 
Stellungnahme dazu vom Vorstand aber kein Referendum. Die Bushaltestelle am 
Rütimeyerplatz wird nach der Anwohnerbefragung, die auf die Initiative des NQVB-H 
zurückgeht, nicht verschoben. Im Rahmen der Schulwegsicherheit speziell in der 
Neubadstrasse gilt neu (seit Ende der Fasnachtsferien) ein temporäres Tempolimit von 
30 km/h während der Schulwegzeiten. Die Kindergärten (in der ganzen Stadt) sollen   
mit einer Signalisation auf der Fahrbahn sicherer gemacht werden. Als neues Thema 
wird die Zusammenlegung der Tramhaltestellen der Linie 8 Laupenring und Bernerring 
auf uns zukommen. 
Sabine Schenker berichtet als Anwohnerin der Holbeinstrasse über einen geplanten 
Neubau an der Holbeinstrasse/Ecke Steinenring, im Zuge dessen mehrere grosse alte 
Bäume gefällt werden sollen. Sie engagiert sich sehr gegen diese Fällungen und bittet 
um Unterstützung. 
Urs Jungo dankt seinen VorstandskollegInnen und allen aktiven Mitgliedern für ihre 
Arbeit, durch die das Quartier lebendig bleibt. Er schliesst die GV um 20.45h und lädt 
zu einem anschliessenden Apéro ein. 
 
 
 
Basel, den 10.04.2019 
Barbara Widzgowski 

 


